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二中だより       ５月号 
清瀬市立清瀬第二中学校  【所在地】〒204-0024 清瀬市梅園 2－9－15 

        【電話】042-493-6312   

 

「知る」と「わかる」 

校長 荒川 徳子 

 

 さわやかな風に乗って、金木犀の甘い香りが私を心地よく包んでくれます。 

 新学期が始まって 1 カ月が経ちました。1 年生もすっかり二中生になり、2 年生・3 年生もそれぞれ

の学年の顔になってきました。今は 6月 2日の運動会に向けて頑張る二中生です。今年度も 3年生男子

は組体操を、女子はダンスを行います。6月 2日当日温かい応援をよろしくお願いいたします。 

 

 さて、私は数十年ぶりに声楽のレッスンに通い始めました。長い間レッスンに通うなどという気持ち

はなかったのですが、久しぶりに会った音楽の仲間がそれぞれに再び音楽を始めていたことに触発さ

れ、声楽をやろうと決心したのです。始めてみると、全く思っているようには歌えません。多少なりと

も自信はありましたが、その自信はすぐさま泡と消えました。歌うときにはのどを開ける。響きは鼻の

この部分にあてる。下唇に力を入れない、など良い声を出すための方法を知っています。しかし先生の

前で歌ってみると全くだめなのです。自分ではやっているつもりなのですが、先生には「今のは響きの

場所が違う。」とか「口の開きが違う。」など、注意されることばかりなのです。くじけそうになります

が、ここでくじけてはだめだと自分を奮い立たせて練習に励みます。レッスンの時に何回やっても先生

の言われるとおりにできないので「どうしたらいいですか。」「何が悪いのでしょうか。」とともかく先

生に質問攻めにします。そうすると先生が良い見本と私の歌い方を実際にやってくださり、丁寧に説明

をしてくださいます。そしてまたまねて歌ってみますが、まだできないのです。そうするとまたしつこ

く質問です。レッスンはこの繰り返しですが、そのうちうまくできるときがあります。すると先生が「今

よかったですよ。今の響きですよ。」と言ってくださり、「ああこう歌えばいいんだ。」と納得します。

しかしたまたまできただけかもしれないので、「先生、もう一回お願いします。」と言って歌ってみてで

きればこれでいいんだと自分で納得しますが、できないとまた繰り返しです。自分の体で覚えるまで質

問を繰り返し、実際に歌うことを繰り返します。そうこうしているとだんだんうまく歌えるようになり

ました。 

 久々に歌のレッスンをしてみてわかったこと。それは私は良い声の出し方を知っていただけで本当に

はわかっていなかったということです、恥ずかしながら。「知っている」ことと「わかる」ことは違う

のです。わかることは理解につながり、知ることは気づくことです。わかるまでには知ること以上に時

間がかかります。知識を得て、それが体験を通して納得でき、そこで初めて知恵になり、わかるという

感覚になります。知識があるだけでは何の価値も意味もありません。知識を形にすることができなけれ

ば、新たな理解も想像も得られません。気づき、知ること、それを活用して実践を積み重ね、わかるま

で高めなくてはいけません。そしてわかるためには「なぜ」「どうして」という気持ちをもつことも大

切なのです。 

また今日も練習に励みます。 

 



  

 

 

 

スマイル あいさつ運動 

 キャッチフレーズを「一緒に笑顔であいさつをして明るく元気な二中

をつくりましょう！」として、今年もあいさつ運動が始まりました。各

クラスの希望者と生徒会役員で朝の８時１５分から２５分までの間正門

付近で「笑顔」であいさつを行っています。 

 

笑顔の森プロジェクト 

 「笑顔の森」を見て笑顔になること、それによって学校全体が明るく

なることを目的にして今年度より始めました。友達の褒め言葉や自分の

とっておきのダジャレを見て、笑顔あふれる清瀬二中を皆で作りましょ

う。 

「運動会練習で実行委員以外の人達も声を出して『良くしよう！』とみ

んなで協力できるのが○○クラスの良いところ」 

「校長今日も絶好調」・「興味ないから今日見ない」 

「ジャムおじさんがジャムを持参」 

 

生徒総会 

 ５月１１日に生徒総会がおこなわれました。生徒会長と各委員会の委

員長は活動方針や具体的な活動内容を丁寧にしっかりと説明していまし

た。また、５月中旬というのにものすごく暑かったのですが生徒たちも

真剣に聞いていました。さらに二中をより良い学校にしたいという強い

意識を感じました。 

 

各委員会の活動方針を紹介します。 

 

生徒会本部   … 見える生徒会～笑顔とあいさつの引き継ぎ～ 

１年学級委員会 … 絆を強め一人一人の個性を尊重し合える学年 

２年学級委員会 … 共に挑戦、輝きある学年へ 中だるみの２年を打ちくだけ！！！ 

３年学級委員会 … Just do it ～恐れずに どんな壁にも 立ち向かえる学年～ 

生活委員会   … あいさつで笑顔あふれる学校にしよう 

図書委員会   … 本をもっと好きになってもらえる明るい雰囲気のある図書室にしよう 

保健給食委員会 … 健康第一～給食を残さずいっぱい食べて丈夫な体を作ろう 

美化委員会   … Let’s clean ! 伝統を引き継ぎ、美化活動に積極的に取り組み、より快適な学習環

境をつくる！ 

放送委員会   … みんなが聞きやすいようにハキハキしゃべって放送しよう 

生徒会活動頑張っています 



 

 

 

 

 

６月２日（土）に行われる第４５回運動会のスローガンが決まりました。

中間テストが終わり本格的に練習が始まりました。暑い日が続きますが各学

年とも一生懸命に練習に励んでいます。 

運動会に華を添える「クラス旗」の作成も昨日で終わりました。 

 当日は８時４５分に演技開始を予定しています。皆様の応援をよろしくお

願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                           

 

 

 

 

 昨年度ＰＴＡより普段なかなか購入できない備品を寄贈していただきました。電子ピアノを６台、ＣＤ

プレーヤーを３台、また本をたくさん購入して頂きました。ピアノは合唱コンクールの練習で活躍させて

いただきます。本当にありがとうございました。 

 

 

運動会練習始まる 

ありがとうございました 

 
 



 

 

                                   ６月の予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

                                

清瀬市 家庭の心得１０か条 （H30.3 14 校

連絡会作成・教育委員会承認） 

 

１ 我が家では、「おはよう」「ただいま」「いただきま

す」「ごちそうさ 

 学校支援本部の活動が始まりました 

 

 

 

 

 

 

 

１ 金 運動会前日準備、英検 

２ 土 運動会(お弁当) 

３ 日  

４ 月 振替休業日 

５ 火 運動会予備日・中央委員会 

６ 水 専門委員会 

７ 木 眼科検診 

８ 金 教育実習(終) 

９ 土  

10 日  

11 月 １年三者面談(始) 

12 火  

13 水  

14 木  

15 金  

16 土  

17 日  

18 月 １年三者面談(終) 

19 火  

20 水 テスト１週間前 

21 木  

22 金  

23 土  

24 日  

25 月 生徒会朝礼 

26 火  

27 水 期末考査 

28 木 期末考査  給食無 

29 金 期末考査 

30 土  

 

がんばる二中生 

陸上部  

地区別陸上競技大会で下垣内遥紀さんが

200Mで４位、丹治偉織さん・下野 空さん・

長船 陸さん・下垣内遥紀さんのチィームが

400Mリレーで６位となり、都大会へ進出 

硬式テニス  

９ブロック大会で山田倫太朗さんが男子シン

グルで優勝し、都大会へ進出 

２７日都大会で第３位入賞 

８月に行われる関東大会へ進出 

 

学校事務より保護者の皆様へお願い 

今年度の第二回の学納金の引き落としが、６月５日（火）となっておりますので 

６月４日（月）までに各ご家庭の口座への入金をお願いいたします。 

ご不明な点は、遠慮無くご連絡下さい。 

 

齊藤コーディネータ

ーと福本コーディネ

ーターご協力により

各種ボランティアの

方が集まり始めまし

た。 


